

01-12 / ABRIL / 2024

VII CERTAMEN LITERARIO POESÍA / RELATO CORTO IES LA ORDEN / DÍA DEL LIBRO 2024

A VUELTAS CON EL FUTURO

Con motivo de la celebración del DÍA INTERNACIONAL DEL LIBRO (23 de abril) convocamos al VII CERTAMEN LITERARIO DE POESÍA Y RELATO CORTO IES LA ORDEN. Bajo el lema A VUELTAS CON EL FUTURO, te invitamos a reflexionar sobre cómo será el mundo dentro de cien años.

PARTICIPANTES. Todo el alumnado del IES La Orden.

MODALIDADES. Poesía y relato corto. En la modalidad de poesía, el trabajo consistirá en un poema dirigido a lectores y lectoras del siglo XXII. En la modalidad de relato corto, consistirá en un microrrelato futurista, ambientado en la próxima centuria.

PRESENTACIÓN. Los textos deberán ser trabajos originales e inéditos, con letra legible y buena presentación. Se firmarán indicando nombre completo, curso y grupo del participante.

PLAZO DE PRESENTACIÓN. Entre el 01 y el 12 de abril. Los trabajos serán entregados al profesorado de Lengua Castellana y Literatura o al profesorado tutor. También se pueden enviar a biblioteca@ieslaorden.es.

PREMIOS. Se reconocerá con un diploma y se obsequiará con un libro en edición de regalo a los autores o autoras de los dos mejores poemas y los dos mejores relatos. En la valoración, el jurado tendrá en cuenta la relación entre la calidad de los trabajos y la edad de los participantes. Los trabajos más interesantes serán publicados en el blog de la biblioteca: <http://elblogdelabla.wordpress.com>

JURADO. El jurado estará integrado miembros del Claustro de Profesorado del IES La Orden.

FALLO Y ENTREGA DE PREMIOS. El fallo del jurado se hará público el martes 23 de abril, en que se realizará también la entrega de premios.

ACEPTACIÓN DE LAS BASES. La participación supone la aceptación total de estas bases y de la decisión del jurado.

IES LA ORDEN - AVENIDA DE LA CINTA S/N - HUELVA



VII Certamen Literario de Poesía y Relato Corto «IES La Orden»

Mejores composiciones

RELATOS CORTOS

Microrrelatos futuristas

Agonía tecnológica

Carmen Pérez Muñoz, 4º ESO B

Mención especial del jurado

Parado en lo alto de una azotea con los ojos cerrados y las palmas abiertas, sintiendo cada soplo de aire fresco acariciando mi cuerpo mientras fotos antiguas revolotean a mi alrededor y me imagino corriendo por un verde llano, libre de máquinas y robots que dan miedo, mientras mi respiración cada vez es más rápida, mi lagrimal tiembla avisando que explotará y el ruido asqueroso de la ciudad, de los coches voladores y asistentes robóticos por todas partes me abruman la mente y me arruinan la tranquilidad.

Hasta que llega al punto que no aguanto más, mis ojos se abren de par en par y doy un grito de ansiedad. Pero nadie me escucha, porque no hay más nadie aquí que sepa lo que es vivir.

Y detrás se oyen drones policíacos acercándose a mí a toda velocidad con sirenas y avisando que me quede donde estoy y que levante las manos. De inmediato lo hago, para no acabar muerto en un callejón por culpa de la Opresión.

Un trabajo letal

Ángel Fernando Esparis Silvestre, 4º ESO B

Finalista

Me desperté a la hora de siempre para otro día tonto en el trabajo. Richart dirigió la nave al planeta asignado. Nos bajamos de la nave para seguir haciendo lo mismo de ayer o de la semana o del mes pasado. Todo casi siempre igual: vamos a un planeta, buscamos chatarra y luego se vende, obviamente evitando la fauna local o a los viejos robots de la guerra de los 70 que funcionan de una u otra forma. Todo se torna casi repetitivo si no fuera por la muerte de mis compañeros, que son rápidamente reemplazados. Tampoco suelen durar los reemplazos. Por lo menos la paga no está mal. Espero llegar a fin de mes, antes de que yo, como le pasó a mi hermano, sea también reemplazado.

El reloj del mañana

Sergio Rastrojo Suárez, 4º ESO A

Primer premio

En un rincón olvidado de la biblioteca, Helena encontró un antiguo libro. Las páginas crujían bajo sus dedos mientras lo abría con curiosidad. Las palabras parecían formar imágenes de un mundo inexistente. Cada capítulo revelaba un fragmento del futuro, como si el libro fuera un espejo que reflejara lo que estaba por venir. Una noche mientras leía, Helena notó que las palabras se desvanecían. El libro se consumía, como si su propósito ya se hubiera cumplido. Antes de que desapareciera, Helena leyó lo siguiente: «El futuro es un laberinto de posibilidades. Elige tus pasos con sabiduría, pues cada elección te llevará a un destino único». Helena cerró el libro sabiendo que su camino estaba trazado, pero tenía el poder de moldear su destino.

POEMAS

Versos para dentro de cien años

Uno mismo

Carla Magallanes González, 2º ESO C

Mención especial del jurado

Seguramente, si lees esto,
es porque necesitas una respuesta.
Seré directa:
si es difícil, no importa, solo sigue luchando;
si tiene solución, busca y encuéntrala;
si no encuentras solución, solo mira desde otra perspectiva;
si te han herido, coge tus pedacitos y pégalos de nuevo;
si piensas en llorar, hazlo. Sigues siendo tú misma,
y eso es lo más sincero.
Y sobre todo, si has caído, has fracasado o has perdido,
sigue adelante,
lo estás haciendo bien.
Recuerda que las heridas se curan
y el tiempo olvida.
Solo sigue viviendo.
Vive el presente, olvida el pasado y espera el futuro.
Tú eres tu propio futuro,
y si no lo construyes tú,
nadie lo hará por ti.

A futuros descendientes

Pavlo Vykhovanets, 4º ESO B

Mención especial del jurado

A vosotros, queridos descendientes,
Os dejamos este mundo como un legado.
Cuidadlo como nosotros no lo hicimos.
Permaneced juntos en paz y unidad.

Deseo que con inspiración y esperanza
Podáis superar cualquier prueba.
Sabed que el amor y la bondad son sabiduría,
Lo que une los corazones en un solo ritmo.

No olvidéis la naturaleza y su belleza.
Ella nos da vida y armonía.
Construid un mundo donde cada uno de vosotros importe,
Donde lo común y la diversidad sea la fuerza.

Mantened en alto el conocimiento y la cultura:
Son una fuente de sabiduría y desarrollo.
Apreciad la historia y honrad el pasado,
Y entonces el futuro será brillante y alegre.

Actuad con bondad y generosidad.
Sed firmes y valientes en cualquier lucha.
Sed abiertos y tolerantes con los demás
Para que podáis construir juntos un futuro feliz.

Sostened este mundo en las palmas de vuestras manos.
Os pertenece, como alguna vez nos perteneció a nosotros.

Así soy

Dan González Muriel, 4º ESO B

Mención especial del jurado

Soy Dan González, pero si muriera hoy,
ese no sería el nombre que aparecería en mi tumba.
Soy un chico, pero poca gente me toma como tal.
Día tras día escucho un nombre que no es el mío.
Tres años han pasado ya desde que vivo con esta confusión.
Pienso que tal vez sea porque sus mentes están cansadas,
desgatadas, agotadas.
Espero que esta situación no perdure,
que por fin os entiendan, os respeten y os tomen en serio.
Yo no podré llegar, pero me gustaría que os dieran
más facilidad de la que me dieron a mí.
Ojalá la gente evolucione y sea más comprensiva, amable,
respetuosa. Yo no viví esa suerte.
Aun así, no han podido callarme.
No te rindas.
Sigue adelante.
Tú eres como quieres ser.
Eso nadie lo podrá cambiar.

Palestina

Salma Benallal Magrez, 2º Bachillerato

Finalista

A los lectores del siglo XXII

Me pregunto por la tierra que en mi tiempo es Palestina.

¿Es ahora un lugar de paz, o sigue la guerra
caminando en sus tierras?

¿Los niños de Palestina juegan libres bajo un cielo
sin fronteras?

¿O es que aún la tristeza aparece en sus ojos y la paz
es solo una fantasía?

En vuestro siglo, ¿las heridas se han curado?

¿O aún se lucha por un destino incierto?

Desde mi tiempo os mando este mensaje en verso
con el deseo de que Palestina conozca la tranquilidad.

Que vuestro tiempo sea más amable, más justo.

Que en vuestro siglo Palestina florezca en amor
y libertad.

El mañana

Susana Vargas Flores, 4º ESO B

Primer premio

En un mundo lejano para mí, lector del mañana,
este poema te encuentra entre el polvo y la bruma.
Las huellas del tiempo han mascado su rima,
con las cicatrices de una historia ya antigua.

Las palabras aquí escritas son testigos
de los días de lucha y los sueños rotos.
En cada verso yace una verdad sombría,
una realidad cruda que no puede ser omitida.

Si tú, que lees esto en otra época, muy alejada de la mía,
sientes el eco de mis palabras como una melodía perdida,
que sepas que en este instante, en este breve atisbo de vida,
te envió un susurro de esperanza desde la lejanía.

Que aunque nuestras vidas sean separadas por eras,
nuestros corazones latén al ritmo del mismo universo.
Y en este humilde poema, en estas palabras sinceras,
te envió un abrazo eterno, un eco
del pasado que en el futuro espero.